



f Valeria Lopez Delzar
@valelopedelzar
@valedelzar
342-5121155

Santa Fe, 1 de Octubre de 2020.-

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

El Honorable Concejo Municipal de la Ciudad de Santa Fe solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, realice las gestiones pertinentes ante el Gobierno de la Provincia de Santa Fe, para que de manera conjunta y a través del área que corresponda se redacten los protocolos para los encuentros familiares durante la celebración del día de la madre en el marco de la pandemia COVID-19. A tales fines, se sugiere se tengan en cuenta para su elaboración criterios sugeridos por sanitaristas e infectólogo/as sobre la estrategia de “burbujas sociales”, sobre el número máximo de personas y el aislamiento preventivo de 14 días previo a las fiestas.

Santa Fe, 1 de Octubre de 2020.-

FUNDAMENTOS

El presente proyecto tiene como objeto que la Municipalidad de Santa Fe y la Provincia, de manera conjunta, comiencen el diseño de las medidas preventivas necesarias para una celebración del día de la madre que será totalmente atípico, a través de estrategias que sanitaristas e infectólogos/as del mundo sugieren para estos encuentros familiares que se avecinan. Los procedimientos aconsejados se han denominado “Burbujas familiares o sociales”, los mismos requieren aislamiento preventivo de 14 días previo a las reuniones y que los encuentros no superen un número máximo de personas que deberá establecerse.

Cabe recordar que esta semana, la Organización Mundial de la Salud aseguró, como algo probado, que el virus SARS-CoV2 no se activa ni se desactiva con el frío o el calor. Es decir que, a diferencia de la gripe o influenza, las temperaturas del verano, otoño, invierno y primavera no afectan la circulación del virus. A esta situación se suman las noticias que vienen de Europa, donde el escaso respeto a las restricciones, en países como Italia y España han provocando nuevos rebrotes en pleno verano.



Actualmente, nos encontramos con altos porcentajes de ocupación de camas en las Unidades de Terapia Intensiva (UTI) en las principales ciudades de nuestra provincia. Tal situación nos obliga a reforzar todas las medidas preventivas contra el Covid-19 y entre ellas la prohibición sobre los encuentros familiares incide de una manera particular ante efemérides de festejos muy arraigados en nuestra cultura, como por ejemplo el día de la madre.

Cabe mencionar que ante la falta de una vacuna, el desafío más importante de toda la sociedad es aprender a convivir con este virus mundial. Por tal motivo, y como sabemos que el coronavirus va a seguir estando entre nosotros/as, es que proponemos comenzar a diseñar las medidas preventivas que nos permitan encuentros sociales y/o familiares para este tipo de celebraciones.

A través de la iniciativa propuesta sugerimos que se elaboren protocolos necesarios para permitir reuniones y/o encuentro para la celebración del día de la madre en grupos reducidos de personas, a través de la estrategia “burbuja familiar o social”, siguiendo criterios aconsejados por sanitaristas e infectólogos/as que requieren tener en cuenta: 1) el tamaño del espacio, con prioridad de lugares al aire libre; 2) el estado de salud de los participantes, 3) cumplir con aislamientos previos de 14 días; 4) la situación epidemiológica de la jurisdicción en cuestión.

Es oportuno resaltar que especialistas del mundo están pensando en estas celebraciones atípicas. Pablo Bonvehí Médico infectólogo. Director científico de Vacunar, jefe de Infectología del CEMIC y asesor del Gobierno en la pandemia ha mencionado: “Faltan 5 meses, hace 7 que el mundo cursa esta pandemia y las novedades científicas surgen rápidamente. Si uno tomara como base lo que ocurrió en otros países donde el coronavirus llegó antes, habría que pensar que las Fiestas serán bajo el marco de las medidas de distanciamiento social, sin grandes reuniones, manteniendo medidas de higiene.” (...) “Es necesario desarrollar protocolos, en pos de disminuir potenciales rebrotes (...) quizás se puedan crear burbujas de contactos familiares. Una posibilidad sería que los familiares tomen medidas de máxima protección durante los 14 días previos a las Fiestas, evitando contactos innecesarios, protegiéndose según los protocolos, para llegar a Fin de Año con el menor riesgo posible”.

Silvia González Ayala Médica infectóloga. Profesora titular de la cátedra de Infectología de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de La Plata, ha mencionado sobre las fiestas particulares: “Lo más probable es que nos podamos reunir en grupos pequeños, no más de 10 personas cuidando a los de ma-



Valeria Lopez Delzar
valelopezdelzar
@valedelzar
342-5121155

yor riesgo, con distancia, lavado de manos frecuente y barbijo. O sea, mantener la burbuja familiar”

Investigadores también mencionan que “Cuanto más estricta es la cuarentena, más alto es el costo para la vida social y el bienestar psicológico de la gente”.

Para Per Block, coautor de un estudio liderado por la Universidad de Oxford sobre estrategias basadas en la reestructuración de nuestras relaciones sociales para aplanar la curva del covid-19 menciona que: “Hay una diferencia enorme entre encontrarse con alguna gente o estar solo en la casa, sobre todo para personas vulnerables desde un punto de vista psicológico, o que están en una situación poco segura, o que necesitan del contacto físico para su bienestar mental”.

Facundo Manes, el neurocientífico argentino advirtió sobre la prolongación del aislamiento: “Si tenemos un pueblo ‘quemado’, una sociedad exhausta, por más que arreglemos la deuda o traigamos inversiones tenemos un problema humanitario, social y económico” (...) “Este virus agarra lo mejor de nuestra especie, la capacidad de vincularnos, de abrazarnos, y lo usa en nuestra contra. Tenemos que estar conectados con la tecnología, con nuestros afectos, con nuestros amigos. Tenemos que cumplir el distanciamiento físico pero no el distanciamiento social”.-

Por todo lo expuesto, solicito a todos mis pares el acompañamiento con su voto del presente proyecto de comunicación.-